

Procès-verbal

Conseil d'établissement de l'école de l'Orée-des-Bois du mercredi, 23 novembre 2022, via TEAMS

#	Sujet
1.	Ouverture de la rencontre et constatation du quorum Début de la rencontre à 18h32. Il y a quorum.
2.	Lecture et adoption de l'ordre du jour CÉ-2022-2023-23 Madame Labonté propose l'adoption de l'ordre du jour tel que présenté.
3.	Adoption du procès-verbal de la séance du 19 octobre 2022 et suivis CÉ-2022-2023-24 Madame Lagacé-Prescotte propose l'adoption du procès-verbal de la séance du 19 octobre 2022.
4.	Élection des membres de la communauté CÉ-2022-2023-25 Monsieur Marc-André Leblanc du IGA Cantley est élu comme membre de la communauté pour faire partie du CÉ. Madame Lacasse n'a eu aucun retour de la bibliothèque à cet effet, pour le moment. Madame Lagacé-Prescotte ajoute qu'elle n'a pas eu de réponse du Mont Cascades non plus, à ce jour. Madame Lacasse propose d'écrire un message sur le groupe Facebook de « Familles de Cantley » et sur celui de l'école afin de vérifier s'il y a un intérêt à s'impliquer dans le CÉ.
5.	Sorties scolaires- CÉ-2022-2023-26 Madame Rioux présente le tableau des prévisions de sorties scolaires reconnues dans le répertoire. Il y a un budget d'environ 36\$ par enfant, ce qui permettrait de faire vivre environ deux sorties par année à tous les élèves. Il y a toutefois un enjeu à considérer sur le plan du transport et le fait que les sorties doivent obligatoirement se dérouler en sol québécois. Nous sommes en attente de savoir si des activités pouvaient aussi être réalisées à l'école. Madame Rochette propose Daniel Coutu et les <i>Productions Prestigo</i> , si jamais nous avions l'autorisation de faire venir des artistes à l'école. Madame Towner propose l'adoption des sorties scolaires.
6.	États financiers Madame Rioux présente les états financiers au 30 juin 2022, en guise d'information. La majeure partie des dépenses et des revenus se trouvent au service de garde.
7.	Location des locaux – CÉ-2022-2023-27 Madame Pichette propose la location des locaux.

8.	<p>Projet éducatif</p> <p>Madame Rioux mentionne que le projet éducatif sera à revoir en 2023-2024. Le travail débutera dans les prochaines semaines avec le comité de membres du personnel formé à cet effet.</p> <p>Les résultats des évaluations ministérielles de juin 2022 en 4^e et en 6^e année sont fort intéressants et satisfaisants. Il n'y a pas de différences marquées par rapport aux résultats d'avant la pandémie. Le taux de réussite est semblable et des améliorations sont relevées quant au cheminement des élèves entre le 2^e et le 3^e cycle.</p> <p>Seulement sept billets de retard ont été remis en octobre. Une grande amélioration est donc notée par rapport à ce qui se passait avant l'arrivée de la pandémie.</p> <p>Le défi de l'école se situerait sur le plan de la réussite des élèves HDAA versus le reste de la clientèle. Un écart de 20% est relevé entre les deux. L'écart du CSS est de 16%.</p>
9.	<p>Mot de la présidente</p> <p>Madame Lacasse souhaite la bienvenue à monsieur Leblanc et le remercie de son implication comme membre de la communauté au CÉ de l'école.</p>
10.	<p>Mot de la direction</p> <p>Madame Rioux mentionne que l'automne dernier, les parents des élèves ont été invités à compléter un sondage de satisfaction envers l'école. Les résultats de celui-ci se sont avérés très satisfaisants.</p> <p>Madame Rioux ajoute qu'elle a beaucoup de plaisir avec l'équipe et les élèves de l'école.</p> <p>Les parents du CSS ont des attentes élevées de réussite des élèves et nous pouvons remarquer que l'école de l'Orée-des-Bois fait bonne figure sur ce plan.</p>
11.	<p>Mot de la représentante de l'OPP</p> <p>Madame Lacroix indique que les activités ont commencé. Il y aura d'ailleurs une vente de pâtisseries demain soir, lors de la soirée des rencontres de parents.</p> <p>Un dîner pizza est aussi à venir prochainement. Il y aura quelques ajustements à faire sur le plan des commandes en ligne dans l'avenir, mais, somme toute, cette étape s'est bien déroulée. (Seulement six paiements sont manquants à ce jour et demanderont un suivi.)</p> <p>Un brunch de Noël aura aussi lieu juste avant le congé des Fêtes, au gymnase, pour l'ensemble des élèves de l'école et leurs parents.</p> <p>Enfin, une plateforme du CSS sera prochainement utilisée afin de faciliter les transferts bancaires pour les diverses activités payantes se déroulant à l'école. Ce sera sans contredit un outil de gestion intéressant qui nous permettra du même coup d'avoir un aperçu de divers éléments, comme le taux de participation à une activité du service de garde, par exemple.</p>
12.	<p>Mot de la technicienne du service de garde</p> <p>Madame Tanguay est absente.</p>
13.	<p>Mot du personnel enseignant</p> <p>Madame Luce se dit bien heureuse de rencontrer les parents cette semaine. Ceux-ci sont toujours contents de venir discuter avec la titulaire et les enfants sont quant à eux fiers de savoir que leurs parents viennent à l'école visiter leur classe. C'est aussi toujours un moment particulier de rencontrer les familles dont c'est le premier enfant qui vit la réalité scolaire. La classe s'apprête présentement à organiser la fête de Noël et des démarches ont été faites afin de trouver des sorties pour la présente année scolaire. Les classes du préscolaire sont sur deux listes d'attente à ce jour, car les spectacles proposés pour les tout-petits affichent complets un peu partout. Enfin, la trousse de <i>La forêt de l'alphabet</i> a commencé à être exploitée ainsi que diverses activités de conscience phonologique.</p>

	<p>Madame Martine mentionne que les dernières semaines ont été occupées avec la fin de la 1^{ère} étape, les corrections d'évaluations et la rédaction des bulletins. Elle est très fière du travail effectué jusqu'à présent par ses élèves. Elle dit avoir hâte de rencontrer les parents afin de parler du cheminement scolaire de leur enfant. Enfin, le projet <i>La Cour d'école</i> a débuté avec les procureurs de la Couronne et est bien apprécié.</p> <p>Madame Josée dit travailler plus particulièrement les résolutions de problèmes mathématiques présentement. Elle ajoute que le dernier atelier de l'organisme <i>Adojeune</i> aura lieu un peu avant Noël et que les deux classes de 6^e année iront voir la pièce de théâtre « <i>Le tour du monde en 80 jours</i> » à la salle Odyssée en janvier 2023.</p>
14.	<p>Mot du personnel de soutien</p> <p>Madame Mélanie mentionne qu'elle a terminé les ateliers dans les classes du préscolaire, de la 1^{ère} et de la 5^e année, et qu'elle achève ceux en 6^e. Le policier-éducateur viendra bientôt rencontrer les élèves du 3^e cycle, question de boucler la boucle sur les sujets les concernant plus particulièrement.</p> <p>En janvier, les ateliers dans les classes de la 2^e, 3^e et 4^e année débuteront.</p>
15.	<p>Mot de la représentante du comité de parents</p> <p>Madame Labonté indique aux membres que s'ils ont des questions pour le comité de parents, de lui en faire part et elle pourra les poser avec plaisir. Madame Dufour répond à plusieurs d'entre elles en début de réunion et il y a également une discussion par rapport à ce qui se passe dans les différentes écoles du CSS ce qui permet un bel échange. Elle fera un suivi en décembre quant à la possibilité ou non de faire des sorties à Ottawa. Lors de la dernière rencontre, il y a aussi eu une discussion par rapport au transport scolaire. Madame Rioux ajoute à cet effet qu'un contrat a été signé, et ce, pour les six prochaines années. Une prolongation de 2 ans est aussi possible par la suite.</p> <p>Mot du représentant de la communauté</p> <p>Monsieur Leblanc du IGA Cantley mentionne que le commerce pourra aider les activités de l'école si celle-ci a des besoins divers.</p>
16.	<p>Coup de cœur</p> <p>Madame Labonté décerne un coup de cœur à Vanessa, secrétaire, qui quitte l'école pour un nouveau défi. Elle la remercie pour son excellent travail au fil des années.</p> <p>Madame Lagacé-Prescot dit un mot d'encouragement aux enseignants(es) en prévision des rencontres de parents qui ont lieu cette semaine.</p>

#	Sujet
17.	<p>Points divers</p> <p>Madame Pichette demande où l'école en est en ce qui concerne le projet d'embellissement de la cour. Madame Rioux répond que des recherches sont présentement en cours par rapport à ce que nous pouvons faire ou pas, en tenant compte également des résultats de la consultation des élèves et du personnel.</p> <p>Comme nous savons maintenant mieux où se situe le système de géothermie et à quelle profondeur, un peu de creusage pourrait finalement se faire, au besoin.</p> <p>Le comité aurait aimé ajouter un coin paisible près du puits derrière la cour, mais comme c'est un milieu humide, cela est donc impossible.</p>

	<p>Ainsi, une classe verte du côté du débarcadère sera proposée avec un abri/toit, ainsi qu'un tableau. Les élèves seraient assis sur des roches et il y aurait des tablettes rigides pour écrire. Un terrain de soccer serait également établi dans le même secteur.</p> <p>C'est donc ce qui sera présenté dans le cadre du projet avec subvention. Il est toutefois présentement difficile d'estimer les coûts véritables. Il faut évidemment prévoir la hausse des prix dans la prochaine année, alors le projet proposé doit coûter à ce jour un maximum de 75 000\$ à 78 000\$. Une rencontre est prévue ce vendredi avec le département des ressources matérielles afin de finaliser le tout.</p> <p>D'autres idées ont aussi été soulevées, comme l'aménagement d'un coin détente près de la clôture où se trouvent présentement les ballons-poiras, avec possiblement une pergola, des plantes et des bancs.</p> <p>Certaines idées ont été relevées et celles-ci pourraient être réalisées avec un investissement du service de garde, dont l'ajout d'espaces avec des tuiles de caoutchouc et où les élèves pourraient, entre autres, sortir avec des blocs Lego.</p> <p>D'autres projets pourraient également avoir lieu en puisant dans d'autres budgets (marquage au sol, jeu de <i>gaga ball</i>, etc).</p> <p>Le comité fera un suivi aux élèves prochainement.</p> <p>Madame Pichette remercie la direction et le personnel de l'école de passer à l'action maintenant et de prendre en considération les suggestions proposées. Elle se dit aussi prête à aider le comité, au besoin.</p>
18.	<p>Levée de l'assemblée-CÉ-2022-2023-28</p> <p>La levée de l'assemblée est proposée par madame Labonté à 19h46.</p>

Secrétaire de réunion : Martine Leduc

**Sara Lacasse,
Présidente**

**Nathalie Rioux
Directrice**